



Rotary



Lettre du Gouverneur

Décembre 2013

Noël de partage et de solidarité avec les Philippines

Chères rotariennes,
Chers rotariens,

Décembre est non seulement le mois de Noël, mais aussi celui qui clôt une année qui, pour la plupart d'entre nous, aura passé intensément et trop vite : arrivés au terme de cette année 2013, nous sommes inévitablement appelés à en faire notre propre bilan, avec ses joies et ses peines, ses réussites et ses insatisfactions, à tenter d'évaluer nos chemins de vie.



Si celle qui a l'honneur et la joie de diriger notre District est déjà à mi-chemin de son année (avec beaucoup de chemin parcouru et beaucoup de routes joyeusement sillonnées pour venir à votre rencontre, dans tous clubs du District), je me suis interrogée sur le message que, à l'occasion des fêtes de fin d'année, je souhaite vous transmettre : dans le prolongement de l'action de la Fondation

Rotary, quelles valeurs rotariennes mettre concrètement en œuvre pour un Noël de partage ?

L'actualité récente nous apporte une réponse d'une singulière acuité : le violent typhon Hayian, qui a dévasté une partie des Philippines le 8 novembre a non seulement causé la mort de milliers de personnes, mais a de surcroît mis en situation de précarité absolue des centaines de milliers, voire des millions d'êtres humains, qui ont tout perdu.

Si l'on ne peut soigner ou « compenser » le traumatisme causé par un tel événement, on doit en revanche manifester notre solidarité, pour agir avec le Rotary et changer des vies, qui viennent d'être durement fragilisées. Pour y parvenir concrètement, le Rotary International se mobilise avec notre partenaire «Shelterbox», pour venir en aide le plus vite et le plus efficacement possible sur place. Shelterbox, qui a été largement soutenu ces dernières années par le Rotaract, ne vous est sans doute pas inconnu : ces «boxes» contiennent des tentes et des ustensiles de première urgence, prêts à l'usage. Plus de 1000 «boxes» ont d'ores et déjà été livrées aux Philippines ; à l'image des clubs qui l'ont déjà fait, votre club et vous-même pouvez nous aider et soutenir cette action humanitaire d'urgence.

C'est dans cet esprit que nous vous souhaitons un Noël de vrai partage, de solidarité et de joie, dans vos familles et avec celles et ceux qui vous sont chers.

DG 1990 Claudine Wyssa
Gouverneur 2013-2014



Erwin
Bischof

Gouverneur
2014-2015

Le célèbre poète bernois Jeremias Gotthelf a un jour déclaré : « Il faut commencer à la maison ce qui doit briller dans la nation. »

C'est à la maison, dans le cercle familial, que nous apprenons comment nous comporter en tant qu'être humain à l'école, dans la vie professionnelle et au sein de la nation. Ce sont les principes éthiques de base du « critère des quatre questions » : vérité, loyauté, amitié, bénéfique à chacun. Ce n'est pas un hasard si la majorité des activités d'entraide internationale du Rotary, telle que la lutte menée contre la polio, le SIDA ou la malaria ainsi que le combat pour la santé de la mère et de l'enfant, aient un lien avec la famille. Les programmes du Rotary mettent également l'accent sur l'analphabétisme persistant et le manque d'éducation des jeunes dans les régions concernées.

En tant que membres du Rotary, nous pouvons tous contribuer à l'amélioration des conditions de vie de notre entourage, cela en commençant par nos familles. Les succès déjà remportés prouvent que cela est possible !



Rotary D1990 Uni

Samedi 8 février 2014
Université de Fribourg

Actualités et agenda

Citation présidentielle



La Citation présidentielle 2013-2014 récompense les clubs ayant accompli des réalisations qui ont répondu aux trois axes définis par le Président Ron Burton pour l'année rotarienne 2013-2014:

- Encourager l'essor de notre effectif
- Améliorer notre action humanitaire
- Renforcer notre réseau au moyen de la famille du Rotary

Pour recevoir la Citation, les clubs doivent entreprendre trois activités obligatoires ainsi que trois activités supplémentaires dans chacune des trois catégories listées dans [la brochure de la Citation présidentielle 2013-2014 \(900A-FR\)](#). Les présidents de club doivent remplir et signer une copie de la brochure et l'envoyer au gouverneur le 31 mars 2014 au plus tard. La brochure peut être remplie au format PDF, sauvegardée et envoyée par e-mail en pièce jointe.

Les clubs Rotaract peuvent également prétendre à la Citation présidentielle en réalisant au moins quatre activités supplémentaires parmi celles listées dans le [formulaire Citation présidentielle Rotaract 2013-2014](#).

Rotary D1990 Uni, 8 février 2014, Université de Fribourg

Vous êtes rotarien et vous attendez de notre part une formation continue vous permettant de mieux servir notre cause et nos institutions.

Cette année, nous avons décidé de nous adresser aussi au citoyen et surtout au chef d'entreprise qui se cache derrière chacun de vous.

Il y aura donc des modules de formation, d'information et des ateliers.

Il y aura aussi des conférences sur l'éthique et le développement durable pour chefs d'entreprise.

Il y aura encore une exposition avec des actions particulièrement méritantes mises en place par les clubs du District.

Nous aurons enfin le plaisir d'avoir en clôture de la manifestation Paola Ghillani avec une conférence passionnante sur le développement durable.

« Rotarien-citoyen responsable », « Rotarien-chef d'entreprise », venez nombreux à notre journée du 8 février qui s'annonce passionnante !

Jean-Luc Michoud

Responsable Action Intérieure



Agenda

Semaine de ski de fond

25 janvier au 1er février 2014
Oberwald – Goms – Valais

Rotary D1990 Uni

8 février 2014
Université de Fribourg

PETS (President Elect Training Seminar)

28 mars 2014
Berne

Assemblée de District

29 mars 2014
Berne

Conférence de District et Passation des pouvoirs

14 juin 2014
Bussigny

Semaine de marche

du 28 juin au 5 juillet 2014
Gstaad

Camp Swisscor

du 14 au 28 juillet 2014